

# Alemania cotizará por las cuidadoras de los emigrantes retornados de aquel país

Quince mujeres, en su mayoría residentes en Galicia, han sido reconocidas como asistentes no profesionales

**MIGUEL ASCÓN**

OURENSE / LA VOZ

El padre de la ourensana Carmela Azzariti emigró a Alemania y, como tantos otros, tras su jubilación regresó a su tierra junto a su mujer. Él falleció hace ocho años y ella está muy enferma, por lo que su hija se dedica al 100 % a sus cuidados. Ahora recibirá una compensación por ello, al igual que otras quince mujeres a las que la Seguridad Social alemana ha reconocido como cuidadoras no profesionales.

Con el asesoramiento de la Secretaría de Migraciones del PSOE ourensano, Carmela Azzariti logró que la aseguradora alemana AOK realizase una visita médica a su madre, que tiene 78 años, pero una salud muy deteriorada. Como consecuencia de ello, la mujer obtuvo una ayuda de aproximadamente 700 euros al mes y, además, su hija ha sido dada de alta con efectos retroactivos y cotizarán por ella según el baremo alemán.

Carmela Azzariti dejó de tra-

bajar y se trasladó a vivir al piso de su madre para atenderla sin ninguna otra ayuda. «Al fallecer mi padre no había quien la cuidara y ella no camina ni nada. Hay que levantarla de la cama a la silla y de la silla al sofá», explica la mujer, que se muestra muy agradecida con la ayuda recibida del secretario de Migraciones del PSOE ourensano, Luis Gulín, para presentar las reclamaciones correspondientes: «Él me aconsejó y me ayudó para hacer todos los papeles».

Su madre trabajó en Stuttgart durante más de veinte años en una fábrica de enchufes y, como no recibe ningún tipo de prestación española, tiene derecho a recibir las establecidas en Alemania. En una situación similar se encuentran las otras catorce mujeres a las que se les ha comunicado su reconocimiento como cuidadoras no profesionales, una figura recogida en la ley alemana de dependencia. Las beneficiarias residen en las localidades gallegas de Ribadavia, Ourense, Vilagarcía de Arousa, Vi-

go, Meis, Lugo y A Coruña, pero también las hay de fuera de la comunidad, concretamente de Toledo y Alicante.

## Trámites complejos

El seguro de asistencia sanitaria de Alemania «permite que, llegada a situación de dependencia, a persona asegurada poida solicitar unha axuda económica e, segundo o caso, que un familiar poida ser recoñecido como coidador non profesional que cotiza na Seguridade Social alemá», explica Luis Gulín. El responsable de Migraciones en el PSOE ourensano detalla que se trata de trámites «complicados e exclusivamente en alemán». Por ese motivo, muchos familiares acababan gastándose dinero en traducir la documentación —con un coste medio de 300 euros, según dice— y otros acababan renunciando y optando por las ayudas a la dependencia que existen en España. Gulín defiende que las Administraciones españolas deberían facilitar ese asesoramiento a los posibles beneficiarios.